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Es unaresponsabilidad del Ministerio (de las Culturas) encontrar a la 
persona con las capacidades, las competencias y también el perfil”. 

¡FRANCESCA COMPAGNONE, Sindicato Trabajadores del PCdV, por retrasoen nombramiento 

  

Dueños de terreno en Placilla descartan 
de plano eventual venta a usurpadores 

AGENCIAUNO 

varparaiso. Propuesta de formar cooperativas del 
delegado Yanino Riquelme fue descartada por el 
propietario. Desalojo de la toma sería el 17 agosto. 

Gian Franco Giovines D. 
gan giovinesomercuriovalporc! 

próximo 17 dejulio ven- 
E ceel plazo otorgado por 

la Corte de Apelaciones 
de Valparaíso para que un cen- 
tenarde familias que habitan la 
toma “Unión sin Fronteras”, 
enel sector de Placilla de Pe- 
ñuelas, hagan abandono de un 
terreno privado perteneciente 
ala familia Johnson-García. 

Se trata de las parcelas 161, 
162 y 163 de la calle España, 
ubicadas escasos metros de la 
pasarela de Placilla, terrenos 
que fueron usurpados en el 
año2022 por15 familias, prin- 
cipalmente venezolanas, hai- 
tianas, colombianas y chilenas. 

El conflicto ha generado 
tuna pugnajudicial, en la quela 
Corte de Apelaciones de Valpa- 
raíso finalmente resolvió en 
enero ordenar la desocupa- 
cióndel predio, entregando un 
plazo de seis meses -hasta el 17 
de julio- para que los poblado- 
res hagan abandono volunta- 
rio. De lo contrario, la fuerza 
policial procederá al desalojo, 
con un plazo perentorio de 30 
días, que vence el 17 de agosto. 

Eldesalojo delasentamien- 
to precario parecíainminente; 
sin embargo, en una sorpresi- 
va declaración, el delegado 
presidencial, Yanino Riquel- 
me, reveló que, tras sostener 
una mesa de trabajo con los 
pobladores, el Gobierno eva- 
lúamediar en lacompra del te- 
rreno mediante un sistema de 
cooperativas de vivienda, for- 
mato que el Minvu ya propuso 
en el caso de la megatoma de 
San Antonio. 

“Hemos estado conversan- 
doconlaagrupación de los po- 
bladoresqueestán haciendo la 
toma. (..) Los ocupantes están 
en disposición de poder llegar 
aalgún acuerdo. Vamos a apo- 
yar para generar algún sistema 

15 
familias viven en la toma 
desde el año 2022. Habitan- 
tesson chilenos, haitianos, 
venezolanos y colombianos. 

de cooperativas, oalgún mode- 
lo similar”, reconoció el dele- 
gado presidencial en diálogo 
con Radio Bío-Bío. 

No obstante, Riquelme ad- 
virtió que “si no se llega final- 
mente aunacuerdo, habrá que 
proceder de acuerdo a lo que 
dictamine la justicia”. 

FORMARON COOPERATIVA 
Las declaraciones de la autori- 
dad generan ilusión entre los 
pobladores delatoma, quienes 
afirman que están dispuestosa 
adquirir el terreno mediante el 
sistema de cooperativas. 

Carlos Videla, poblador del 
campamento Unión sin Fron- 
teras, detalla queen la tomavi- 
ven 115 familias y cerca de 400 
personas. 

“Nosotros llegamos por ne- 
cesidad. Yo tengo abierta mili- 
breta de ahorro hace 10 años. 
¿Y qué pasa? Que no me han 
dado un subsidio. La mayoría 
de las personas han llegado 
por lo mismo”, explica Vidal. 
Nooobstante, también advierte 
que existe un alto porcentaje 
de extranjeros. “Haitianos, ve- 
nezolanos, colombianos. La 
mayor parte de los que viven 
aquí sonextranjeros”, precisó. 

En este contexto, Vidal ma- 
nifestó que la comunidad tiene 
la intención de adquirir el te- 
rreno. “Nosotros estamos for- 
mando una cooperativa. Mu- 
chas familias tienen la libreta, 

tienentodo, y todos queremos 
comprar, no queremos que 
nos regalen las cosas, somos 
personas de trabajo”. 

Reconoce que las declara- 
ciones de Yanino Riquelme 

“nos ilusionan, porque noso- 
tros estamos dispuestosa com- 
prar, a ponerla parte de noso- 
tros y jugarnos por lo que tene- 
mos, porque imagínese que 
quedamos en la calle, van a 
destruir todo lo que tenemos 
aquí. ¿Qué vamos a hacer?”. 

DUEÑO NO DESEA VENDER 
Pese ala intención delos po- 
bladores de adquirir el terreno 
y la intención del Gobierno de 
mediar en el proceso, los due- 
ños son enfáticos en señalar 
que el predio no se encuentra 
ala venta. 

Diego — Pereira-Fonfach, 
abogado que representa a los 
propietarios, afirmó que “la 
posición de la familia propieta- 
ria del inmueble noes otra dis- 
tinta a hacer cumplir el fallo”. 
Y remarcó: “Ellos no están dis- 
ponibles, bajo ningún concep- 
to, a llegar a ningún tipo de 
acuerdo con los ocupantes”. 

Respecto a la propuesta de 
las cooperativas de vivienda 
planteada por el delegado Ya- 
nino Riquelme, Pereira-Fon- 
fachaseveróque “la desestima- 
mosabsolutamente”, agregan- 
do que “notenemos ningún t- 
po de intención de llegar a un 
acuerdo con los tomadores, 
porque legalmente, jurídica- 
mente, de acuerdoa los plazos, 
no existe posibilidad de fra- 
guar una alternativa sólida pa- 
ra poder llevar adelante este 
proceso que aluden ellos”. 

Finalmente, el jurista con- 
firmó que “nosotros no hemos 
participado de ninguna mesa 
de negociación, ni con la Dele- 
gación Presidencial ni con los 

pobladores”. “Yo tuve un lla- 
mado de una funcionaria de la 
Delegación, a la cual le mani- 
festé de formacategórica, unas 
dos semanas atrás, que noso- 
tros no estábamos disponibles 
para ninguna fórmula de 
acuerdo”, sentenció. 

“Los ocupantes están 
en disposición de 
poder llegar a algún 
acuerdo. Vamosa 
apoyar para generar 
algún sistema de 
cooperativas, o algún 
modelo similar”. 

Yanino Riquelme 
Delegado presidencial 

“Desestimamos 
absolutamente 
(la opción de las 
cooperativas). No 
tenemos ningún tipo 
deintención de llegar 
aacuerdo”, 

Diego Pereira-Fonfach 
Abogado de familia propietaria 

“Es lamentable que 
hoy día un fallo de la 
Corte de Apelaciones 
todavía no tenga 
cumplimiento, y 
además reviva el 
sufrimiento de una 
familia que perdió 
asu padre”. 

Carolina Corti 
Alcaldesa de Quilpué (RN) 

   
PESE A EXISTIR UNA ORDEN JUDICIAL DE POR MEDIO, AÚN NO SE CONCRETA DESALOJO DE LA TOMA EN QUILPUÉ? 

FAMILIA CORREA PERSISTE 

Mientras el desalojo parece in- 
minente en el asentamiento de 
Placilla, la toma ubicada enlos 
terrenos pertenecientesa la fa- 
milia de la familia Correa, en el 

sector de Calicheros, en Quil- 
pué, sigue sin ser desalojada, 
pesea una orden dela Cortede 
Apelaciones de agosto de 2024 
que ordenó a la Seremi Minvu 
demolerlas edificaciones. 

Laseremi de Vivienda, Be- 
lén Paredes, comunicó que el 
servicio yasolicitó los recursos 
para la demolición de las vi- 
viendas. “Sin embargo, según 
lo que estipula el protocolo de 
la Corte Suprema, primero se 
debedesalojarallas familiasan- 
tes de proceder con la demoli: 
ción, lo cual tiene queser soli- 
citado y ejecutado porlos pro- 
pietarios del terreno”, sostuvo 
la autoridad. 

Parala abogada de la fami- 
lia Correa, Jeanette Bruna, la 
postura del Ministerio de Vi- 
vienda podría interpretarseco- 
mo un desacato alfallo judicial. 

“Estimamos que esta decla- 
ración va en contra de lo que 
dijo la sentencia y, desde esa 
perspectiva, podría constituir- 
seun desacato”, advierte espe- 
cialista en Derecho Urbano, en- 
fatizando que “ha faltado la de- 
bidacoordinación por partede 

   

  

la Seremi con otras autorida- 

des, incorporando al Serviu, 
parahacer un llamado al aban- 
dono voluntario y fijar una fe- 
cha concreta de demolición”. 

En este contexto, Bruna 

adelantó que presentarán un 
recursoantela Corte de Apela- 
ciones para que se defina una 
fecha de desalojo, además de 
dar a conocer cuándo llegarán 
1os$100 millones quesolicitó el 
Serviu de Valparaíso para eje- 
cutarla demolición. 

Desde la Municipalidad de 
Quilpué, institución que solici- 
tó en 2021 a la Seremi Minvu 
ejecutarla demolición, critican 
la demora del proceso. 

La alcaldesa de Quilpué, 
Carolina Corti (RN), subrayó 
quela Corte de Apelaciones de- 
finió en enero “que la demoli- 
ción tiene queirsiosf”, cues- 
tionando que “desde esa fecha 
han pasado 10 meses, y en este 
tiempoel Minvu, quefinalmen- 
tetiene que hacerse cargo de 
esta tarea, no le ha puesto fe- 
cha a este procedimiento”. 

“Eslamentable que hoy día 
un fallo de la Corte de Apela- 
ciones todavía no tenga cum- 
plimiento, y además reviva el 
sufrimiento de una familia que 
perdió asu padre en condicio- 
nes tan trágicas”, sentenció la 
jefacomunal. “s 
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